

Página: 3

1/1

## Pedirá órgano dinero al Congreso

## Asfixian a IECM comicios extra

Organizaría comicios en Álvaro Obregón y Cuauhtémoc sin recursos suficientes

ALEJANDRO LEÓN

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) podría enfrentarse a la organización de dos posibles elecciones extraordinarias de alcaldes en Cuauhtémoc y Álvaro Obregón, pero sin contar con recursos económicos.

La consejera Erika Estrada explicó que la dependencia ya hace la valoración de lo que podría costar este tipo de comicios en la Cuauhtémoc, cuyo caso está en una cadena impugnativa y por lo que aún no hay una sentencia definitiva.

El sábado, el Tribunal Electoral local determinó que presuntamente existió violencia política en razón de género y de calumnia de la Alcaldesa electa, Alessandra Rojo de la Vega, contra Catalina Monreal, quien compitió por Morena.

Una de las consecuencias de la resolución de los magistrados es la probable anulación de la elección en esa demarcación.

"Ya estamos trabajando en eso (cuánto costaría), ya se reunieron las áreas técnicas para hacer la valoración correspondiente.

"Y, pues no quedarnos de brazos cruzados, si no que estar preparados para que en el momento de que los órganos jurisdiccionales resuelvan, nosotros tener una cifra, pero al día de hoy no la tenemos", comentó Estrada a REFORMA. El martes, la Comisión de Fiscalización del INE determinó que el Alcalde electo en Álvaro Obregón, Javier López Casarín, rebasó el tope de gastos de campaña.

Pero el acuerdo tiene que ser discutido por el Consejo General, instancia que si alcanza seis de 11 votos, enviaría el expediente al Tribunal Electoral de la CDMX y al federal, para que determinen si invalidan el resultado en las urnas.

Estrada remarcó que deben esperar a que los órganos jurisdiccionales se pronuncien para que, en caso de que confirmen la nulidad, el Instituto tendría que convocar a una elección extraordinaria.

Además de que la Sala Superior podría analizar si López Casarín vuelve a ser candidato o no, en caso de ser sancionado.

Adelantó que también tendrían que hacer la planeación de unos nuevos comicios y acercarse al Congreso de la Capital para solicitarle recursos ante la falta de estos.

"No tenemos los recursos económicos para hacerlo y son recursos económicos que se necesitan para reponer todo el procedimiento.

"Y esto significa que todas las tareas tienen que volver a hacerse desde el periodo de campaña al que tendrían derecho las personas, en tiempo acotados, probablemente, tendríamos que volver a capacitar ciudadanía", previó.

## **FISCALIZACION**

La consejera Estrada subrayó la importancia de saber quién financia la política, pues aunque un candidato asegure que gastó un determinado monto, el INE tiene la facultad de investigar en escritorio y en campo el desembolso real.

"Aún y cuando la aportación la haga un tercero, eso suma para gastos de campaña (...) saber quién está detrás de esas aportaciones, sobre todo, para cuidar la licitud del dinero", apuntó.

